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真真敢敢开开口口，，车车位位费费一一次次收收6633年年的的
青岛一小区不出示规划图就“狮子大开口”，业主担心交钱后开发商跑路

本报济南10月16日讯（记者
马云云） 16日上午，省政府新

闻办召开新闻发布会，会上发布
了2015年“扶贫日”山东活动倡议
书。根据《山东省2015年扶贫日活
动方案》，扶贫日的活动主题为

“10·17，邀您一起来扶贫”。
我省将在自觉自愿的基础

上，向社会发起公募活动。公募活
动方案、资金募集情况，将接受社
会和群众监督。公募资金实行管
办分离，规范管理。省监察、审计
部门将对政策落实情况和资金使
用进行严格监督检查，确保募集
扶贫资金全部用于贫困地区和贫
困户。

所得善款将注入正在筹建的
山东省扶贫开发基金会，该基金
会将及时承担国家“10·17扶贫基
金”职能，发挥好平台作用，管好
用好社会捐赠资金。

附：捐赠善款账户名称：山东
省扶贫开发办公室

账号：531904082310966

开户银行：招商银行济南经
十路支行

邮编：250013

地址：济南市历下区十亩园
东街7号

电话：0531-67866182

本报记者 孟杰 姬生辉

怕伤口感染

轮流给“华姐”扇扇子

1976年，唐山的赵小华刚
刚19岁，正在读高一。7月28日
当晚，地震突至，屋顶上的石块
不时砸下来，致使赵小华的头
上和身上有多处擦伤，当场昏
迷。从废墟中醒来后，赵小华和
受伤严重的母亲，一起被安排
到了济宁兖州的一家医院进行
治疗。

“当时母亲受伤比较重，我
在伤员里算是比较轻的，都是
些皮外伤。但是因为刚遭受了
打击，又身在异乡，当时心里很
痛苦。”赵小华回忆，就是在自
己最为难熬的一段时间里，病

房里来了两个10岁左右的当地
小姑娘。她们一有时间就结伴
过来陪正在养伤的赵小华说
话，亲切地称呼赵小华为“华
姐”。这让赵小华在远离家乡近
600公里外的地方，仍然感受到
了一丝温情。

“那么热的天，当时医院条
件又不好，没有人要求她们来，
可她们还是一有空就过来，还
经常贴心地问我们需不需要一
些物质帮助。”回忆起同两个小
姑娘在一起的岁月，赵小华仍
是心存感激。“印象最深的就是
当时是伏天，天气特别热，两个
孩子怕我头上的伤口感染，就
轮流站着给我扇扇子。”

相见可能不相识

但一直记着名字

在兖州治疗了约 3个月
后，已经康复的赵小华回到
了满目疮痍的家乡。生活安
定下来后，赵小华总是会想
起两个在兖州医院陪伴了自
己三个月的山东小姐妹。3 9
年过去了，已经 5 8岁的赵小
华仍然清楚地记得两个小姑
娘的名字，并希望能再见上
一面，当面道一声谢谢。

“她俩一个叫温丽，一个
叫神克华。当时已经读四年
级了，性格特别好，跟我很是
合得来，一个脸型有点长，一
个有点胖嘟嘟很可爱。都说
女大十八变，可能现在她们
站在我面前，我都认不出来
了。”赵小华说，随着时间推
移，她对两人的相貌可能已
经有些模糊，但她俩的名字，
近40年来自己从不曾忘记。

十几年前，赵小华曾经手
写过一封感谢信，但苦于没有
联系方式，这封饱含深情的感
谢信一直都没有机会邮寄到两
个“小姐妹”的手中，这成了赵
小华心中的一大遗憾。为了寻
找两个人，赵小华还给央视的
大型寻亲栏目《等着我》打过求
助电话，但也一直没有等来有
效的消息。

“虽然当时只在一起处
了3个月，但她俩带给我的帮
助 却 是 一 辈 子 都 不 能 忘 记
的，真的希望能够再见一面，
来表达一下这么些年一直埋
藏在心中的感激之情。”赵小
华说。

如果您认识温丽或神克
华，可以拨打本报热线96706，
或通过齐鲁晚报的微博、微信、
客户端与我们取得联系。

本报济南10月16日讯（记者
马云云） 16日上午记者获悉，

我省将组织引导民营企业与贫困
村开展村企共建行动，协调落实
扶贫捐赠税前扣除、税收减免等
税收优惠政策，并给予贷款支持、
财政贴息。

省农业厅副厅长、新闻发言
人王登启介绍，为解决贫困农户
贷款难、贷款贵的问题，我省去年
在淄川、沂源、临沭开展了金融扶
贫试点，今年又在34个省派第一
书记县全面启动了金融扶贫小额
信贷。每个县安排200万元的省财
政专项扶贫资金和100万元的县
财政资金，作为风险补偿，由合作
银行按风险补偿金的10倍以上进
行授信，按照基准利率对贫困农
户实行免抵押、免担保放贷。同
时，省级安排每个县110万元的贷
款贴息资金，对贫困户贷款进行
全额贴息，对带动贫困户脱贫的
新型农村经营主体给予3%的年
贴息政策。

下一步，我省将启动金融
扶贫行动，引导民营企业到贫
困地区投资兴业，捐款捐物，培
训技能，吸纳就业。对积极参与
扶贫开发、带动贫困群众脱贫
致富的扶贫龙头企业，协调落实
扶贫捐赠税前扣除、税收减免等
税收优惠政策，并给予贷款支持、
财政贴息。

医疗和教育方面，将组织
省、市级三甲医院与 3 4个贫困
工作重点县开展对口帮扶，由
医院派驻医疗队、培训医务人
员、实行网上会诊、捐赠设备药
品。将全面覆盖贫困地区的学
校、教师、学生和建档立卡贫困
户，从学前教育、义务教育、普
通高中、职业教育、高等教育、
继续教育、贫困家庭学生7个层
面构建全领域结对帮扶关系。

今天

邀您一起来扶贫
善款将注入

正在筹建的基金会

三甲医院将对口

帮扶34个贫困县

相伴3个月，挂念39年，温丽、神克华你们在哪

唐唐山山华华姐姐想想寻寻当当年年照照料料自自己己的的兖兖州州姐姐妹妹
19岁那年，赵小华作为唐山大地震中的幸存者，和自己受伤的母亲一同被送往兖州一家医院进行

治疗。在赵小华住院期间，经常有两个本地的小姑娘照料她，亲切地称她为“华姐”。时间一晃39年，赵小
华始终没有忘记那两个在伤痛中给自己带来快乐的山东妹子，希望能再见上一面。本报和《燕赵都市
报》联动，帮忙寻找39年前，这对给赵小华带来心理慰藉的兖州“小姐妹”。

电影《让子弹飞》里，
鹅城前几任县长税收已
经收到90年以后了。而近
日，青岛就有这种鹅城式
收费的现实版。鸿海佳园
小区的居民被要求一次
交清63年车位费，数额为
3万-4万不等。价格虽然
还说得过去，但不少业主
担心，如此长的期限内，
难保物业和开发商不会
跑路。

文/片 本报记者 赵波

青岛一小区的部分居民可
能要一次交上63年的车位费了。
日前，青岛市市北区金华路上鸿
海佳园小区的业主何先生反映，
最近他们小区物业张贴通知称，
小区地上车位从2015年12月31日
之后将不再对外出租，业主可以

“购买”地上车位使用权，车位价

格从3万至4万元不等，购买后业
主每月还需再交纳30元车位管
理费，车位可以使用至2079年9
月19日。而这一天也是该小区土
地使用权到期之日。

16日，在小区门口处确实贴
着何先生所说的通知。通知称：
现还有少量地上车位，原租地上

车位的业主优先办理至2015年
10月18日17时，10月19日8点30分
起，地上车位面向全小区办理。
原地上车位租期至2015年12月31
日不变，新转让车位使用权自
2016年1月6日开始计算。

在小区内，地上所有的车位
都被编了号，车位上停放车辆不

少，可能是因为晚上回来晚没有
车位，有些车辆并没有停进车位
线内，而是直接横在车行道上，
一名身穿制服的保安走到车前
登记下车牌号码，并将一张提示
将车停进车位的卡片放在车玻
璃上。“我们不允许乱停车，必须
停进车位。”这名保安说。

小区业主李先生介绍，小区
提供了地上和地下两种车位供
选择。“地下车位售价是10万元
一个，租赁费是300元一个月，而
地上车位租赁费只有110元每
月，业主肯定不愿多花钱。”李先
生表示多数业主都将车停在地
上，这样就造成地上车位紧张，

而地下车位却很空。他认为小区
这次卖地上车位，也是变向将车
主赶下地下停车场。

“购买车位使用权，一次性
交3万块钱，车位所有权还不是
我的，这不就相当于我花3万块
钱租了63年车位吗？”何先生说，
有些车位本来就是小区的绿地，

而开发商将其改成了车位，再向
业主收费明显不合法。“规划不
可能是将车位设在单元门口，这
样堵门验收也不会通过。”

何先生指着一个停车位
说，这些都是开发商更改规划
设上的。“我们曾多次去找开发
商要规划图，但是他们不给。地

上停车位不都是应该属于小区
业主共有的吗？现在物业让我
们一次性交3万元购买63年的
使用权，合法吗？交完钱开发商
和物业跑了怎么办？”业主刘女
士也有不少疑问，她认为之前
按月收取车位费可以接受，但
是一次性交63年有些荒唐。

山东华凯律师事务所何东
风律师认为，车位使用权出售63
年明显不合理，原因有两点。首
先开发商并不能保证63年后公
司仍然存在，租赁年限应该根据
其营业执照的经营年限来设立；
另外根据土地法中规定的土地
租赁协议，最长的土地租赁协议
为20年，63年也不合理。

此外，何律师也从《物权法》

的角度，指出了该规定的不合理
之处。《物权法》第七十三条规
定，建筑区划内的道路、绿地、其
他公共场所、公用设施等属于业
主共有，但属于城镇公共绿地或
者明示属于个人的除外。何律师
认为，业主可到规划部门查阅小
区规划图，了解地上车位的规划
属性。如果开发商所售的地上车
位属于规划范围内用于停放车

辆的区域，且在《商品房买卖合
同》内对此明示该面积未计入公
摊并属于开发商所有，那么开发
商有权售卖该地上车位。否则业
主有权通过法律途径主张权益。

该小区的物业公司隶属于
开发商青岛鸿海地产有限公司。
16日上午，在开发商办公室，工
作人员表示，开发商敢买卖车位
肯定是合法的。而在被要求看车

位规划图纸时，工作人员称负责
人不在。

随后一位李姓开发商工作
人员在电话中承认，小区内确实
有一小部分车位存在争议，但是
这部分车位他们已经做出既不
出租也不售卖的处理。在售的车
位都是提前规划的，可以给提供
规划图，但是因为不在办公室只
能稍晚些时候提供。

交3万元地上车位可用至2079年

部分车位本是绿地，咋还能拿来卖钱

律师：出租63年使用权明显不合理

保安在登记没有停进
车位的车辆。

在车位购买
协议上，能看到

“车位使用期限
至2079年”的字
眼。
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